
紅磡至會展站票價為10.1元
東鐵線過海段通車後，會展站及金鐘站擴建部分

將於同日啟用，整條東鐵線將會有16個車站。至於
票價方面，東鐵線乘客現有票價維持不變。其中，
紅磡至會展站票價為10.1元，車費與尖沙咀到金鐘
相同。會展站至金鐘站票價為4.7元，由屯門及上水
出發往會展站，車費分別為27.8元及21元，烏溪沙
站至會展站則須付19.7元。

港鐵表示，會展站將納入都會票適用範圍，早晨
六五折優惠亦會覆蓋會展站。東鐵線頭等列車延伸

至金鐘站，以金鐘收費為標準。另外，紅磡站現有
東鐵月台會停用，改用新月台，屯馬線乘客只需上
落一層即可轉車過海。

周六起全面改用9卡新車
坊間預料東鐵線過海段通車後，東鐵線客量或會

大增。陳帆表示，當局會因應市民出行習慣作評估
客量，相信過海段開通後亦能應付市民出行需求，
港鐵或會參考目前在金鐘站做法，因應候車情況，
安排 「吉車」接載市民。

此外，隨過海段通車，東鐵線將於5月7日起全
面轉用 9 卡新車。港鐵將於 5 月 6 日舉行東鐵 12 卡
「烏蠅頭」列車的榮休活動。

新巴城巴開新線1M便利轉乘
因應東鐵線過海段即將通車，以過海巴士線為

主要收入來源之一的新巴城巴，預料會流失約
20%紅隧過海乘客。新巴城巴將開辦新路線 1M，
讓乘客轉乘往跑馬地及黃泥涌峽，並會與港鐵合
作，為會展站轉乘 5 條指定路線的乘客，提供 2
元轉乘優惠。另外，在通車當日，兩巴將取消特
別路線 301，及按客量調整其餘紅隧路線班次，
並計劃調撥資源加強新發展區，例如將軍澳及屯
門的服務。

九巴則表示，正密切留意乘客出行需要，視乎實
際情況加強新界東來往九龍東及九龍西的點對點服
務，檢視的路線包括74X、270B、277E及277X等，
九巴會就有關安排與運輸署商討。

此外，近日有報道指來往香港與內地的城際直通
車或永久停運。陳帆表示，政府、港鐵及內地有關
部門正檢視城際直通車的運作，會適時公布。港鐵
則未有證實消息。
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【香港商報訊】記者區天海報道：警方新界南總區
上周初展開代號 「淺岸」的打擊科技罪案行動，先後
拘捕58名男女，被捕人大部分是傀儡戶口持有人，損
失金額達5100萬元，其中一宗網上情緣投資騙案受害
人被騙1000萬元；警方指新界南警區在過去兩年科技
罪案升幅超過三成，已成立科技罪案專隊加強執法。

大部分為傀儡戶口持有人
新界南總區刑事部警司陳志昌昨日稱， 「淺岸」行

動在4月25日至5月1日展開，拘捕36男22女（19至
67歲），涉嫌以欺騙手段取得財產、非法禁錮、串謀
詐騙及洗黑錢等罪名，涉及53宗案件，主要透過多種
不同的詐騙手法來騙取受害人金錢，包括網上購物、
投資、求職及網上情緣騙案等，損失金額達 5100 萬
元，被捕人大部分是傀儡戶口持有人，其餘是犯罪集
團成員，負責協助蒐集傀儡戶口和向受害人行騙。

行動中偵破一宗網上情緣投資騙案，女受害人透過社
交媒體認識一名騙徒，最後建立網上情侶關係，被騙徒
推銷高回報投資計劃，女受害人不虞有詐將金錢轉帳到
不同的指定戶口，損失合共1000萬元。

在另一宗案件，警方拘捕一名 28 歲報稱無業的男
子，他涉嫌在本年3月至4月期間，用相同的手法向11
名年齡介乎 19 至 44 歲的男子行騙，損失總額約 7 萬
元，單一損失最高金額為9300元。涉案男子在網上平
台假扮買家，向出售電子產品的受害人接洽，訛稱會
以較高價錢購買產品，包括手機和平板電腦，並指會
以電子付款方式支付款項，在見面交收時以手機展示
偽造的付款紀錄截圖，訛稱已存款，受害人其後檢查
戶口始知受騙，警方在上月30日將涉案男子拘捕。

當局擬修例設預先
通報旅客資料系統

上水往金鐘40分鐘毋須轉車
【香港商報訊】記者周偉立報

道：港鐵東鐵線過海段原定今年6
至7月通車，運輸及房屋局局長陳
帆昨日宣布，有關路段將提前至本
月15日通車，成為本港第四條過
海鐵路線。屆時，東鐵線將由紅磡
站延伸過海，接駁港島的會展站和
金鐘站，乘客日後由上水出發可毋
須轉車過海直達金鐘，車程只需
40分鐘，而來往紅磡和金鐘站的
車程會由19分鐘減至7分鐘。

警打擊網騙科技罪案
拘58人涉款5100萬

【香港商報訊】記者戴合聲、林駿強報道：特區
政府昨日宣布候任行政長官辦公室已成立，以確保
兩屆政府順利交接。行政長官林鄭月娥表示，會在
行政長官選舉結束後，第一時間將政府架構重組的
相關文件交予候任特首辦，目標是在6月底前獲立法
會通過。行政長官選舉候選人李家超感謝現屆政府
對於候任辦的安排，又說如成功當選，可立即讓候
任辦人員幫忙工作，推進組班以及施政的實質工
作。

鄭鍾偉任候任辦秘書長
政府發言人表示，候任行政長官辦公室將會協助

候任行政長官進行幾方面主要工作，包括組建新一
屆政府的政治領導團隊；在其選舉政綱的基礎上，
籌備制訂新政府的施政計劃；與現屆政府做好交接
安排，包括與慶祝香港回歸 25 周年有關的重要活
動；以及廣泛聯繫社會各界，出席各類活動。發言
人說： 「候任行政長官辦公室現已準備投入服務。
候任行政長官辦公室設有五名首長級人員和超過20
名非首長級人員。現時，政府已調派公務員出任其
中 4 個首長級職位，包括候任行政長官辦公室秘書
長、候任行政長官的私人秘書、副私人秘書及新聞

秘書。」
發言人補充，候任行

政長官辦公室位於香港
灣仔告士打道入境事務
大樓 26 樓。辦公室會
在第六任行政長官當選
後正式開始運作，至今
年6月30日結束。原行
政署長鄭鍾偉昨日起，
出任候任行政長官辦公
室秘書長（候任）。

到香港仔晤
漁農界選委
李家超昨日在社交媒

體上談及通關議題時表
示： 「我們要務實，創
造通關條件，掃除障礙，希望可以逐步通關。」他
昨日亦前往香港仔，拜訪香港漁民團體聯會的相關
界別選委。他在會後向傳媒表示，感謝漁農界對社
會的貢獻，又說在疫情下他們對食物的供應至為重
要。他向漁農界人士解釋施政理念，希望做到實踐
型、講結果的政府。他又指漁農界向他反映，希望
政府能給予更多支援，如運用創新科技提高業界的
質量、在粵港澳大灣區結合國家政策而讓業界受惠
等。

獲市民熱烈支持爭相合照
他昨早也有與香港仔的街坊會面。有市民得知李

家超來到當區，紛紛湧至在會所外等候，馬路兩旁
都站滿人，當中更有坐輪椅的長者。市民見到李
家超後，反應十分熱烈，不少人圍上前與他合照留
念，更有市民在場表達對李家超的支持，熱情地豎
起大拇指為他點讚。李家超回應在場市民的意見，
又揮手致意，希望大家一起努力。

李家超稱，感受到社會氣氛熱烈的一面，了解到
大家都很支持他，這對於他而言是一種鼓舞，會繼
續與不同地區的市民作交流接觸。對於重組政府架
構的情況，李家超稱會與現屆政府充分溝通，再公
布架構重組細節。他會按所需程序推進，並在立法
會作出充分討論。

李家超續落區 候任特首辦成立
【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會保安事務

委員會昨日開會，討論修訂《入境條例》，以落實
「預先通報旅客資料」系統。當局會要求來港航班出

發前至少40分鐘，預先提供旅客的姓名、出生日期、
國籍、證件號碼等資料。保安局副局長區志光於會上
解釋時說，修例是為阻截潛在聲請人士來港，以及加
強防恐工作。當局現正與律政司商討附屬法律的草擬
工作，目標下半年提交立法會審議。另外，昨日會議
亦討論在懲教署、海關、消防處及入境處，各增設一
個常額副署長職位，並在警務處開設三個首長級常額
職位，包括警務處助理處長，及2個總警司職位。

阻截潛在聲請者及加強反恐
據保安局的文件顯示，上述互動式預報系統是一個

高度自動化的程序，能在乘客或乘組人員辦理登機手
續時，幾乎實時地傳送他們的資料，再經入境處確認
有關人士可否登上來港的航班。儘管如此，為確保航
空營運商遵守預報旅客資料的規定，當局建議在規例
中加入以下兩項主要罪行，包括未能在規定時限內提
供完整和準確的資料；以及允許未獲發 「授權登機」
指令的人士登上飛機。

區志光表示，當局會透過情報交流，當發現有人有
機會危害國家安全，影響香港治安，就不會批准相關
人士來港。當局會持續對不同國家進行風險評估，享
有本港居留權及離港人士，均不會受到影響，而條例
也符合私隱條例。

另外，保安局局長鄧炳強在談及增設上述紀律部隊職
位時表示，近年的政治環境及警務環境不斷轉變，警方
要更積極在公共關係策略上，維持公眾對警隊的信心。
面對本土恐怖主義風險不斷增加，警方亦要加強反恐執
法工作，同時回應傳媒及公眾所增加的監察力度。

對於警務處長期出現人手空缺，鄧炳強回應說，警
隊人手空缺率達18%，已透過調整職級起薪點、頂薪
點及增薪點等，吸引及挽留人才。他說警方亦會放寬
招聘條件，毋須居港7年都可入職，吸引非長居香港
的市民申請加入。東鐵線過海段5．15通車

東鐵線由紅磡站延伸過海，接駁港島的會展站和金
鐘站。 記者 蔡啟文攝

東鐵線過海段延伸至新建的會展站。
記者 蔡啟文攝

李家超與漁農界選委會面。記者 馮俊文攝

重建世界最高的珠穆朗瑪關帝廟

珠穆朗瑪關帝廟文化顧問

海拔4420多米的關帝金殿，巍
然矗立在318國道南側的崗嘎山
巔，殿內供奉關公、關平、周
倉，藏族英雄格薩爾王和兩位大
將德爾瑪、加嚓，神聖莊嚴。正
殿後牆，是一幅「民族團結，福
佑中華」大型壁畫。佇立殿前，
珠穆朗瑪峰盡收眼底，卓奧友峰
近在咫尺。

張延清在儀式上致辭：珠穆朗瑪關帝廟
等愛國主義歷史遺跡，記錄了各民族眾志
成城、共禦外敵、大敗廓爾喀軍的英雄氣
概，見證了各民族交往交流交融的手足深
情。中華民族是根，中華文化是魂，中華
國土是家……

2018年8月27日這天，雨過天晴，雪峰
純淨，珠穆朗瑪關帝廟竣工典禮，在定日
縣崗嘎山巔隆重舉辦。數百位藏漢民眾揮
舞國旗，聚集珠穆朗瑪關帝廟廣場。

身着盛裝的藏族農牧民，在關帝廟廣場

跳起歡快的洛諧舞蹈，慶祝珠穆朗瑪關帝
廟重建。

世界最高的珠穆朗瑪關帝廟，是中原關
帝文化傳入雪域高原的象徵，是藏漢多民
族文化融合的結晶，是自古以來漢藏等各
民族為維護祖國統一和民族團結抗敵禦
侮、浴血奮戰的歷史見證。西藏自治區黨
委書記陳全國批覆：重建珠穆朗瑪關帝
廟，建成雪域高原的愛國主義教育基地。

數月之後，關帝大殿設計圖出爐：紅牆銅
瓦，彩繪斗拱，龍首凌空，金頂璀璨。大殿
高31米，建築面積880平米，內空440平米，
這「8844」，正好是當年珠穆朗瑪的高度。
這是徵求了藏漢專家和海內外信眾的意見之
後，定日縣長王珅、企業家崔玉晶、文化學
者朱正明最後確定的數據。

2013年金秋，湖北省政協主席楊松率團
赴珠峰腳下，考察珠穆朗瑪關帝廟遺址。
在崗嘎山巔，沈陽德源集團崔玉晶董事長
首捐100萬元啟動資金。在關帝廟重建期
間，崔女士親赴北京拜訪設計大師，親赴
泉州尋找雕刻大師，親赴杭州考察銅藝大
師，親赴成都選擇藏族塑像大師，10多次
赴珠峰腳下查勘重建工程。她捐獻5000多
萬人民幣，要把世界最高的關帝廟建成世
界屋脊文化地標。

珠穆朗瑪關帝廟重建期間，喜馬拉雅三
次升騰絢麗彩虹，成為海內外朋友的美
談。開工剪綵那天，崔女士一行循雅魯藏
布江回拉薩機場，一陣高原風雨之後，兩

道彩虹，在雪山峽谷追隨崔女士的車隊前
行。2015年農曆6月24，是關帝誕辰，關
帝廟土建工程封頂，藏漢工匠剛吊裝好最
後一根大樑，兩道絢麗的彩虹，從珠穆朗
瑪群峰升騰而上！現場的李總馬上用手機
拍 下 ， 傳 到 長 江 南 岸 的 我 。 時 間 到 了
2016年9月，珠穆朗瑪關帝廟的銅瓦全部
安裝圓滿。外裝修最後一項是吊裝金頂。
當金頂緩緩定位，工匠們扭緊最後一顆螺
帽時，一道數百公里長的彩虹，在珠峰雪
山之巔顯現，越來越清晰，越來越絢麗，
把珠穆朗瑪關帝廟環蓋！現場的盧工馬上
給我傳來圖片，又是一陣滿滿的感動！

在雪山叢中，一位藏族朋友對我說，
「海拔越高，神仙越多；越在高處，菩薩
越靈……」

王亞藺宣布竣工典禮開始，頓
時五彩禮花綻放，民眾歡呼吉
祥。定日縣縣長王珅為重建關帝
廟作出突出貢獻的崔玉晶女士、
朱正明先生敬獻哈達，頒發證
書，全場響起熱烈的掌聲。

遠在京城的中央統戰部原副部長、全國
工商聯黨組書記胡德平先生，得知珠穆朗
瑪關帝廟竣工，特地發來賀信，對參與重
建的大德和工匠們表示敬意。

大殿前，定日縣委、縣政府豎立了藏漢
兩種文字的大碑，碑文曰：公元二〇一八
年金秋，世界最高的珠穆朗瑪關帝廟重建
竣 工 。 廟 宇 巍 峨 ， 光 耀 高 原 ， 馨 香 萬
里……

全國政協人口資源環境委員會副主任楊
松，西藏自治區政府副主席張延清，西藏自
治區政協副主席王亞藺等領導出席慶典。

本報下周三將發出《岡仁波齊 藏族姑娘
托舉起中華關帝》，敬請期待。

海外嘉賓不遠千里萬里，應邀來到珠峰
腳下：香港大明集團董明光主席代表董秋
順，澳門國際關公文化協會會長關偉霖，
新西蘭僑領胡弘，法國僑領王險峰，馬來
西亞關帝廟代表溫慧玲，非洲企業家劉鬆

旺等五大洲嘉賓，京遼晉鄂豫青
粵多省市嘉賓，雲集珠峰腳下。

弘揚關帝慈善基金會 朱正明

長江大學客座教授

　珠穆朗瑪關帝大殿前，捐款重建關帝廟的崔玉晶女士，向當
地藏族少年贈送冬暖絨帽。（朱正明攝影）
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